
2024年度入試の振り返り 

― Success begins with believing in yourself. ― 

進路指導部長・平岩 美絵 

 昨年の４月、この紙面を借りて、77回生のみなさんに問いました。 

 「絶対この学校に行きたい！」と思える第一志望校を見つけられていますか？  

２年次の間、卒業後の進路に向き合う機会はたくさんあったと思います。進路行事はもちろんですが、

身近な先輩たちが進路を決定していく姿は 77 回生のみなさんにも良い影響を与えてくれたのではないで

しょうか？  

 

76回生の進路状況は右ページの表Ⅰのとおりです。表Ⅱは主な大学の合格者数です。 

表Ⅰの進路状況ですが、短期大学・専門学校へ進学する人が75回生の進路状況と比較すると約25名減

少し、４年制大学への進学者が増加しています。また、国公立大学への進学者も７名から11名と増加しま

した。表Ⅱの合格者数から見えることは、第一志望校／志望学部学科への「あきらめない強い気持ち」で

す。関西外国語大学や大阪経済大学、大阪工業大学などの合格者数の増加は第一志望学科での合格にこだ

わり、最後のチャンスまで自分を信じて受験を続けた結果です。また、学校で勉強する人も例年と比較し

て多くいました。友人と励ましあいながら、また、ひとりで黙々と勉強する人もいました。彼らは、わか

らないことがあればアドバイスや説明を求めて職員室に来ていたので、着実に学力を伸ばすことができま

した。印象的だったのは、例外なく自分たちが決めた時間まで毎日勉強を続けていたので、共通テストの

前日もそれまでと変わらず決めた時間まで自習室で勉強していたことです。 

 

77 回生の２月共通テスト模試の結果を見て、大学進学を考えている生徒の多くが第８志望校まで志望

校が選べていることに驚きました。志望先も多岐にわたっており、進路研究がしっかりと進められている

と感じています。ただ、学部／学科に関しては、統一

できていません。例えば、志望学部に経済、文学、リ

ハビリテーション、社会福祉、教育など複数の学部

／学科を選んでいる人もいます。もしあなたが学部

学科を絞り切れていないのであれば、１学期の間に

さらに職業研究を進めたり、それぞれの大学の卒業

生がどのような会社に就職したのか、なども大学の

パンフレットやwebページなどで確認したりしまし

ょう。 

実際の共通テストの出願は９月に始まります。共

通テストの受験に関してですが、基本的に大学進学を考えている人は「共通テストは受験する」と考えて

おいてください。共通テスト利用型や併用型など受験の機会が拡がるだけでなく、共通テスト対策を進め

ていく中で基礎的な学力をさらに高めることができるからです。例えば、昨年度、近畿大学の合格率をみ

てみると、一般選抜に偏差値 45 の学力層から合格した人は、共通テストを受験した人が 47％、共通テス

トを受験しなかった人は31％となっています。共通テスト受験を見据えた演習量の増加は学力の向上につ

ながり、合格率UPへとつながっていきます。 

 ３年次になり、多くの人が目標を胸に新しい生活を始めていると思います。「絶対にこの学校に行きた

い！」と思える第一志望校合格に向けて「今しなければならないこと」を明確にし、目の前のことから逃

げずに丁寧に取り組んでいきましょう。苦手なことに挑戦し、「できた！」という達成感や自己肯定感をも

って卒業すること、来年のこの時期、思い描いた生活をスタートしている自分を想像してみてください。

Success begins with believing in yourself.「絶対
・ ・

に
・

この大学のこの学科で勉強する」と確固たる目標を持

つことができたら、たとえ困難な状況に立ち向かうことになったとしても、乗り越えることができます。

まずは自分の「できる」力を信じてみましょう。 

 

進路講演会で小林祐梨子氏が伝えてくれたことを心に留めて、絶対行きたい学校や企業へ行きましょ

う！ 

✕「チャレンジする」⇒「失敗する」⇒「あきらめる」 

〇「チャレンジする」⇒「失敗する」⇒もう一度「チャレンジする」⇙ 

⇒「できる」⇒「自信」⇒「好き」「得意」 

 

                             

 

区  分 
進路状況 

男 女 合 計 

国公立大学 7 4 11 

私立大学 96 80 176 

私立短期大学  2 11 13 

専門学校 13 41 54 

専門職大学・大学校・留学   1 0 1 

就  職・公務員 7 4 11 

その他 2 4 6 

合  計 128 144 272 

大 学 
合格者数 

（  ）内は昨年度数 

関西 8（  9） 

同志社 １（  ０） 

立命館 1（  ５） 

大阪経済 12（  ８） 

関西外国語 19（  9） 

近畿 5（ 13） 

京都産業 6（ 10） 

甲南 14（ 14） 

龍谷 5（ 14） 

神戸学院 128（117） 

兵庫 13（ 21） 

大阪工業 17（  2） 
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表Ⅰ 76回生の進路状況      （単位：人） 表Ⅱ 私立大学合格状況（単位：人） 

状況      （単位：人） 



２年次までの英検取得状況 ― 英検に挑戦しよう！ ― 

77回生の英検取得状況は下の表のとおりです。74回生と比較すると全体的な受験者数が少なく、それが

準２級合格者数に反映されています。しかし２級合格者数は増加しているので、上位層は健闘していると

言えるでしょう。英検取得もS-CBT方式の利用を含めてもチャンスはあと数回しかありません。高校在学

中の２級取得を目指して、今学期も多くの皆さんの英検挑戦を期待しています。 

 ２級 準２級 ３級 

77回生２年次終了時 ９名 ４６名 ９名 

74回生２年次終了時 ３名 ６３名 １６名 

74回生卒業時 １８名 ８８名 １６名 

 

◆第１回英検学校申込みについて 

・申込み日 ４／１５（月）１２：２０～１２：５５ ３号館１階渡り廊下にて受付 

      ＊記入済みの願書と検定料を用意して申し込むこと。 

      ＊願書は職員室中央入り口付近に用意しています。 

＊申込み日に願書・検定料忘れた場合は、個人申込みをすること。 

・試験日（学校申込みA日程） 一次試験 ６／２（日） 二次試験 ７／７（日） 

 

◆S-CBT方式も活用しましょう 

 Google Classroom に添付した第１回英検受験案内にも記載していますが、部活動と英検の試験日が重

なっている人は是非 S-CBT 方式での受験を検討して下さい。各自の都合のよい土日に受験できます。従

来型の英検と組み合わせて受験することも出来ますので、受験機会を増やすことも出来ます。74回生は３

年次で多数英検２級に合格しましたが、S-CBT方式利用の受験者も多かったです。申込み方法はインター

ネットによる個人申込みのみです。S-CBT方式についての詳細は下記リンクから確認して下さい。 

 

・英検協会S-CBTのページはこちらから ➡ https://www.eiken.or.jp/list/#pl02 

 

部活動大会・検定試験結果 

◆ウエイトリフティング部・武田周さん（１組）全国大会入賞 

３／２３（土）～２６（火）に石川県で行われた全国高校選抜大会で武田周さん（１組）が６位に入賞 

しました。また、惜しくも入賞はなりませんでしたが、山口莉玖さん（１組）が上位進出しました。２ 

人とも自己ベスト記録を更新しました。おめでとうございます。記録詳細は次のとおりです。次はイン 

ターハイを目指して頑張りましょう。期待していますよ！ 

・男子階級別６位 武田周さん（記録221kg） 

・男子階級別８位 山口莉玖さん（記録213kg） 

◆英検２級合格おめでとう！ 

 遅くなりましたが昨年度第３回英検で炭谷理杏さん（７組）が２級に合格しました。おめでとうござい 

ます。これからも意欲的に英語学習に取り組んで下さいね。期待していますよ！ 

 

個人ロッカーが設置されました 

 ３年次の教室前に個人ロッカーが設置されました。大切に使用

して下さいね。使用上の注意は下記のとおりです。 

１．指定された自分のロッカーを使用すること。 

２．必ず施錠すること。 

３．鍵は年度末まで紛失しないように各自で管理すること。 

４．扉の破損・変形等ないように丁寧に使用すること。 

※鍵を紛失した場合は弁償となります。シリンダーごとの交換に 

なり、1,500円（税別）かかります。 

 

嬉しいメッセージをいただきました 

 『ことなり』No.68 に私は東播磨高校に勤務していた時に体験したトイレ掃除のお話を書きました。先

日、この記事を読んでくれた東播磨高校卒業生の T さんから次のようなメッセージをいただきました。T

さんは私が東播磨高校に赴任する以前の卓球部OBですが、何度か卓球部の練習に参加してくれたのをき

っかけに、現在も Facebook で交流が続いています。私にとっても嬉しいメッセージだったので、皆さん

にも紹介します。77回生の皆さんにも様々な場面で「気づき」を得て、もっともっと成長してもらいたい

と願っています。 

 

『学生はもちろん勉学に励むことが大事ですが、社会人として今後長く生活していくにあたり、この記事

で取り上げられている考え方はすごく大事だと思います。僕は今、製薬会社で勤務しており、毎朝順番で

はありますがトイレ掃除をしています。トイレの汚れている状況を見たり、綺麗になっていくさまを意識

して掃除していれば、トイレを使う時にも汚さない使い方をする意識が生まれると思います。これは記載

されている「気づき」の１つであり、こういった意識することが根付くと、「気づく」機会が増え、人間的

にもどんどん成長することに繋がると思います。 それを自分自身で「成長している」と感じられれば、め

ちゃくちゃ最高ですね！！』 

https://www.eiken.or.jp/list/#pl02

